
École élémentaire Hélène Boucher    10, Chemin des Carrières   -   31770 COLOMIERS 
Tél : 05.61.63.50.49  Courriel : ce.0310432b@ac-toulouse.fr 

___________________________________________________________________________________________ 

 
Compte rendu au Conseil d’Ecole  du  16 janvier 2020 

 
Installation du Conseil d’Ecole 
Présents : 
la mairie : Madame Maalem        
les enseignants :  Mme Saure, M.Patron, Mme Lacroix, Mme Bouscary, Mme Rouvel, Mme Armaing, 
les parents élus  API: Mme Casserat, Mme Berthier, Mme Labbe, Mme Huot-Royer, Mme Lermuzeaux,  
Mme Gonzales, Mme Freyssinet, Mme Gardon, M.Giner, Mme Gressier, Mme Hadrouf 
 
 

Excusés : 
Madame Lacourthiade, Inspectrice de l’Education nationale 
Mme Clouscard-Martinato, Adjointe déléguée à l’Education 
Enseignants excusés: Mme Colès, , Mme Ginibre, M.Calvet, M.Ségalas, Mme Alquier-Bouffard, Mme Javerzac, 
Mme L’Hermite, , Mme Payan, Mme Puech, Mme Rabion, M.Glasman 
Mme Pillon (RASED, psychologue scolaire) 
Parents élus excusés : M.Mora, Mme Do Van 
 
Organisation du temps scolaire – Rentrée 2020 
Note départementale du 20/11/2019 de la Directrice Académique des Services de l’Education Nationale rappelant la 
nécessité de renouveler les procédures consultatives réglementaires au terme de 3 ans sur un même mode 
d’organisation scolaire (Article D,521-10 à D521-13 du code de l’éducation) 
 
Conseil des maîtres : le conseil des maîtres se positionne en majorité pour la semaine à 4 jours 
 
Mairie : lecture par Mme Maalem du courrier du 17/12/2019 de Mme le Maire à la Mme la Directrice Académique 
des Services de l’Education Nationale / courrier demandant le report du vote à l’an prochain (concertation sept 2020) 
(cf : courrier joint).  
Mme Maalem précise qu’elle ne prendra pas part au vote. 
 
Représentants des parents d’élèves / parents élus API: : document joint synthèse enquête auprès des parents  
- Pas de consensus sur la semaine de 4 jours  
-Demande que la durée de la matinée du mercredi soit égale aux autres matinées 
-Demande de décalage de 5 à 10 minutes entre les horaires de la maternelle et de l’élémentaire en raison de la confi-
guration du groupe scolaire. 
Les parents élus font part de leur surprise de ce vote alors que cela ne fait pas 3 ans. 
 

Résultats enquête API : 170 parents ont répondu  49 % pour la maintien de la semaine actuelle 
Proposition 1 : 19 % Proposition 2 : 32 % Proposition 3 : 49 % 

semaine de 4,5j 
- APC sur la pause méridienne  
- Décalage de 10 min entre école  
maternelle et élémentaire 
 - Mercredi matinée pleine pour les 
écoles maternelles. 

(dérogatoire) 
semaine de 4,5j avec 1 mercredi li-

béré sur 3 
- APC sur la pause méridienne  
- Décalage de 10 min entre école  
maternelle et élémentaire 
 - Pause méridienne réduite 

semaine de 4,5j 
 
 

Pas de changement 

Ecole Elémentaire 
8h40 – 11h40 /13h40 – 15h55  
 mercredi 8h40 – 11h40 
Ecole maternelle : 
8h30-11h30 / 13h45-16h 
mercredi : 8h30-11h30 

Ecole Elémentaire 
8h40 – 11h40 /13h40 – 16h10  
 mercredi 8h40 – 11h40 
Ecole maternelle : 
8h30-11h30 / 13h30-16h 
mercredi : 8h30-11h30 

Ecole Elémentaire 
8h30 – 11h30 /13h45 – 15h55  
 mercredi 8h30 – 11h30 
Ecole maternelle : 
8h30-11h30 / 13h40-16h 
mercredi : 8h30-11h10 



 
Propositions de vote et votes : 
 

Proposition 1 Proposition 2 Proposition 3 Proposition 4 

semaine de 4,5j 
- APC sur la pause méri-
dienne  
- Décalage de 10 min entre 
école  
maternelle et élémentaire 
 - Mercredi matinée pleine 
pour les écoles mater-
nelles. 

(dérogatoire) 
semaine de 4,5j avec 1 
mercredi libéré sur 3 

- APC sur la pause méri-
dienne  
- Décalage de 10 min entre 
école  
maternelle et élémentaire 
 - Pause méridienne ré-
duite 

semaine de 4,5j 
 
 

Pas de changement 

 

 

 

semaine de 4j 

Ecole Elémentaire 
8h40 – 11h40 
13h40 – 15h55  
 mercredi 8h40 – 11h40 

Ecole Elémentaire 
8h40 – 11h40 
13h40 – 16h10  
 mercredi 8h40 – 11h40 

Ecole Elémentaire 
8h30 – 11h30  
13h45 – 16h  
 mercredi 8h30 – 11h30 

Ecole Elémentaire 
 8h30 – 11h30 
 13h30-16h30  
 mercredi  vaqué 

Votes :   0  voix Votes :  0   voix Votes : 10    voix Votes :   5  voix 

Abstention : 2 voix 

Proposition du Conseil d’Ecole : pas de changement / horaires actuels 

L’API  fait part de son étonnement de la relance de ce sujet (rythmes scolaires) avant la fin du cycle de 3  
ans. 
 

Fonctionnement Ecole 
 

 Les effectifs  à ce jour et les effectifs prévisionnels rentrée 2020 
Arrivées et départs élèves depuis la rentrée septembre 2019 :    8  départs   et  11  arrivées 
 

 Au  2  septembre 2019 Au 16 janvier 2020  Prévisionnel  
rentrée 2020 

   CP 63 67 71 

CE1 68 67 69 

CE2 67 65 66 
CM1 61 64 68 
CM2 78 77 71 

Total 337 élèves  
14 classes + dispositif 

UPE2A 

340 élèves 
14 classes + dispositif UPE2A 

345 élèves  
14 classes + dispositif UPE2A 

UPE2A 10 élèves 16 élèves  

 
Le prévisionnel est établi à partir des montées pédagogiques, de la gestion des fratries et du domicile des 
parents.  Les effectifs peuvent évolués d’ici la rentrée. 
 
 
 

 



 Projets et sorties classes depuis le précédent conseil d’école  Parcours Citoyen :  
Parcours Citoyen des élèves :   participation d’élèves volontaire de cycle 3 à la commémoration du 11 novembre avec 
présentation du texte poétique « 14-18 folie meurtrière », de J. Frougier /  durant la semaine Internationale des Droits 
de l’Enfant (semaine du 18 au 22 nov) : participation d’une classe de CP aux rencontres interclasses Unicef et 
participation des classes de cycle 3 au Forum des droits de l’Enfant  /  Conseil des Enfants  / Cycle 3 : Vote CMJ du 
12/12 annulé et reporté au 30 janvier / Action PNNS  (Plan National Nutrition Santé) : atelier de sensibilisation à 
l’équilibre alimentaire (avec dégustation pommes, compotes et jus de fruits) pour élèves de CP CE2 début janvier  et 
en mars pour les CM2 / depuis décembre : projet oral littérature EMC « Mieux vivre ensemble »  avec classes de 
CM2c 
 
Parcours éducation artistique et culturel :  
-Au Pavillon Blanc : festival BD CM1b et CM2c  (14/11)  + CE1c (et CM2a 15/11)   //  Conte détourné CE2b 
(19/11) , Cpa (6/12) //  Faire un livre CE1a (plusieurs séances)   /  le 13/12 spectacle vivant CE2a et b CE1c, Cpb/ le 
16/01 : CM2b / 17/01 CM2a , CE1a  //   Cultures Urbaines CE1b le 13/12  // début janvier  UPE2A CE1a CM2a 
CM2b: spectacle vivant « Un garçon sur la branche » Compagnie Eprouvette 
 

--« Ecole et Cinéma » :  classes de cycle 2 1er trimestre   « Kerity et la maison des contes «  (21/11 4/12)  
cycle 3 : projection prévue le 17/12/2019 reporté au 23/01/2019 (grève) «  Le tableau » 
 
 Pour tous les élèves de CM2 le 19/12 : dans les classes présentation du collège Voltaire par le principal du collège 
Voltaire M.Monteil et la directrice Segpa Mme Devilleuve / le 19/12 à 18h à l’école,  présentation aux familles CM2 
du collège Jean Jaurès par le principal M. Esteves 
 
les classes découvertes :   CM2a à Burlats du 3 au 7 février  « Vivre ensemble en musique à travers les 
âges » avec projet musical //     3 classes de CP du lundi 27 avril au mercredi 29 avril à Berlats (Tarn)    //    
CE1 b et CE1c du 5 au 7 mai à Berlats « Nature et découverte de l’environnent local »  //  CE1a et Ce2a du 
4 au 5 juin à  Bouconne  //    en juin : classe hors les murs CM1b, CM1a et CE2b (Equitation, Bazacle, la 
Cité de l’Espace,à Berg (Tarn) : visite ferme prédagogique en rapport avec les sciences. 
Projet Danse à l’école : journée de restitution interclasse sans les parents+ prévision d’une restitution aux 
parents. 
 
 
La Journée des langues et des cultures  aura lieu le vendredi 27 mars 2020 - Réunion information  pour les parents le 
jeudi 27/02 à 18h. 
 
La Fête de fin d’année / Kermesse de l’école est programmée le vendredi 19 juin avec l’Alae. 
 
Avis du conseil d’école  sur les différentes activités présentées :  projets approuvés      

 
 

➢ Informatique : équipements prévisionnels dans les classes 

 
Question API : Informatique : Demande d’une classe mobile supplémentaire en raison du nombre de classes et de 
la configuration de l’école. 

 
Réponse de la mairie : le marché arrive à terme en 2020/ démarche en partenariat avec l’éducation nationale 
(les écoles de Colomiers, le référent numérique). Il y a eu des réunions entre décembre 2018 et 2019 avec 
objectif de rédaction du cahier des charges. Il en ressort une dotation par établissement sans prise en compte 
des spécificités (existence d’un étage par exemple ou classes éloignées). 
Les parents élus font part de leur surprise de constater que le positionnement de la mairie n’est pas connue 
alors qu’il a lancement du marché (appels d’offres). Mme Maalem ne peut pas répondre pour la dotation 
supplémentaire. 
 
 

 
 



Sécurité 
 
➔ Exercice incendie 

Exercice incendie durant temps Alae le lundi 16 décembre : pour former les animateurs, corriger les 
signalétiques. Dans l’équipe, seuls les permanents ont la formation à l’utilisation des extincteurs : 4 sur 16. 

 
 Harmonisation procédures de sécurité incendie et PPMS école/Alae   
dossier en cours d’étude suite aux différents exercices effectués 
 

 

Questions des associations des parents élus 
Questions des parents élus : 
• Ll’API demande la présence d’un représentant de l’Alae pour faire le retour des projets en cours et des projets à 
venir / Niveau d’implication des enfants sur le projet décorations des ronds-points 
Il est prévu qu’il y ait la directrice ou son adjointe. L’absence au précédent conseil d’école est due à des circons‐
tances particulières. 

Projets ALAE :  

Décoration des ronds‐points sur 6 séances avec 1 séance où les maternelles ont participé. 

Un projet théâtre sur les droits de l’enfant interrompu à cause des grèves, mais la représentation sera re‐
programmée. 

Un autre projet théâtre en cours 

Nuit de l’eau 

Courts métrage 

Théâtre d’ombres 

Projets PEDT avec intervenants extérieurs (en cours de demande) : Fitness, Danse orientale, Petits débrouil‐
lards, Cheerleading. 

L’API demande que plus d’informations soient transmises aux parents. 

L’ALAE parle de problèmes de moyens d’affichage, mais annonce un affichage extérieur prochain. 

L’API demande comment se passe le recrutement des enfants pour les activités et demande s’il serait possible de 
demander aux enfants de manière plus personnalisée. 

L’affichage pourra permettre aux parents de relayer auprès des enfants. 
 
• Demandes :  
-demande marquage au sol de jeux dans les cours pour la prochaine rentrée : déjà relaté au précèdent conseil 
d’école / marquage au sol selon demande des élèves (conseils des enfants)  
 
- demande d'achat et d'installation de rideaux dans les préfabriqués des classes de CM1 CM2 et de l’ALAE 
La demande est à refaire par l’école et l’ALAE par bon de travaux pour le budget 2021. 

L’API fait part que cette demande est récurrente depuis très longtemps. 
 
- cour cycle 3 : qu’est-il possible de faire pour le sol à l'entrée du portail Alae  et dans la cour car en cas de fortes 
pluies, l'eau stagne et crée de très grosses flaques empêchant une bonne circulation 
La demande est enregistrée : un point sera fait avec un responsable technique. 
 
 
• Grèves : pourquoi un service d’accueil n’est pas mis en place par la mairie ? 
Réponse de la mairie qui explique le principe ; Pourcentage des effectifs de grévistes pour que le rectorat 
informe la mairie. Or cette information vient trop tardivement. Il y a quelques années, cette prérogative a été 
déchargée de l’état vers la mairie sans transferts de moyens. Quand bien même la mairie aurait l’informa-
tion suffisamment tôt, il n’est pas sûr que la mairie ait les moyens d’organiser l’accueil. 
 
 
 



• Cantine : repas froid quand grève et quantité des portions la même pour toutes les tranches d’âge 
Il y a eu un disfonctionnement sur les lots préparés, processus automatisé, le problème n’a pas été détecté. 

L’API fait remonter que la qualité des repas se dégrade : la mairie prend ces repas. 

 
•      Manifestations : 
Fête de l’école :  elle aura lieu le jeudi 19 juin, commune avec l’ALAE (stands et portes ouvertes). Le programme sera 
diffusé par la suite. L’API attend de voir le programme de l’ALAE pour positionner sa participation. 
 
 API : organisation d’une vente de gâteaux le samedi 25 avril sur le marché de Colomiers 
Vide grenier organisé par l’API : problème d’assurance pour l’API sur cette manifestation remettant en cause cette 
manifestation. Attente de la réponse de l’OCCE début de semaine prochaine pour la couverture de l’événement. 
 
L’API demande s’il y a beaucoup de retards en élémentaire comme constaté en maternelle. 
Réponse de l’école : En élémentaire, il n’y a pas trop de problème de retard. 
 
 

 
Prochain conseil d’école :  le mardi 23 juin 2020 à 18h 

 
 

 
Fin du conseil d’école :    19h20..      

Échanges informels un verre à la main, offert par  les parents élus API 
 
 
 La directrice d’école,       Secrétaire, 
 Mme Petitprez                  Mme Hadrouf 


